
ОТДЕЛ ВНЕШНИХ ЦЕРКОВНЫХ СВЯЗЕЙ
Московского Патриархата

Слово Святейшего Патриарха Кирилла
в Рождественском храме Свято-Николаевского
Городокского монастыря
Ваше Высокопреосвященство, Владыка Варфоломей! 
Дорогие владыки, досточтимые отцы, матушка Михаила, дорогие братья и сестры!

С радостным сердцем ступил я на святую землю сей обители, слава которой распространяется не
только по всей украинской земле, но и по всей Руси. Эта обитель является местом духовной жизни
не только сестер, но и благочестивых паломников. Эта обитель - некий оазис, твердыня
Православия, место упокоения наших мятущихся сердец, место, где Господь и Пречистая Его
Матерь особенно слышат наши молитвы.

Я хотел бы от всего сердца благодарить матушку настоятельницу. Должен сказать, что сестры
обители отличаются улыбкой, доброжелательным отношением, хорошим настроением, духовным
оптимизмом. Думаю, все это является результатом правильного духовного руководства, которое
существует в обители.

Я хотел бы сердечно поблагодарить Владыку Варфоломея. Мы только что были в центре Ровно.
Невозможно смотреть без слез на наш православный верующий народ. Когда я спустился в храм,
то первая мысль, которая меня посетила – ведь это катакомбы! Но и другая мысль посетила меня –
христианская Церковь начиналась с катакомб. Катакомбы - это наш родной дом ; христианин
никогда не должен забывать о том, что Церковь Христова за правду, которую она провозглашает,
всегда была притесняема. Когда-то в древнем Риме это были открытые гонения; сегодня мы
сталкиваемся с различными силами, которые не хотят добра Церкви и не желают, чтобы ее слово
преображало человеческую жизнь.

В каких-то местах нам снова приходится входить в катакомбы. Но что бы ни происходило, в каких
стесненных обстоятельствах мы ни жили бы - мы верим и знаем, что победа за Церковью, потому
что здесь Христос. Диавол побежден, а поэтому всякое торжество несправедливости и зла
является временным. Господь испытывает нас именно торжеством зла, испытывает крепость



нашей веры. Иногда проходят годы и даже десятилетия, в течение которых мы видим, как Церковь
находится под воздействием этих темных сил. Но тем сильнее и значительнее подвиг нашей
христианской жизни. 

Поэтому нам не нужно смущаться и робеть. Мы должны просто идти своим путем, а поскольку это
путь Христов, то вокруг нас будут спасаться, по слову святого преподобного Серафима
Саровского, тысячи людей. Для того, чтобы они спасались, не нужно громко кричать, размахивать
знаменами или обижать кого-то. Нужно просто жить по вере, как жил преподобный Серафим
Саровский, вокруг которого спасались тысячи. Так и вокруг этой обители спасаются тысячи,
потому что здесь истинная и искренняя вера. Да пошлет Господь процветание сей обители и ее
сестрам, да дарует Он благополучие Ровенской епархии, да будут преодолены все разделения и
человеческие соблазны. Пусть все совершится по воле Божией! 

В память о посещении сего святого монастыря я хотел бы передать Вам, матушка, образ святителя
и чудотворца Николая с памятной надписью о первом Патриаршем посещении.

Я хотел бы также сердечно благодарить Владыку Варфоломея за его труды и преподнести ему эту
святую панагию. Пусть Пречистая Царица Небесная согревает Ваше сердце, Владыка, Своей
любовью и милостью. Панагия эта красного цвета. Это - цвет Пасхи и одновременно цвет
исповедничества. Помните, Владыка, что за Крестом всегда следует Воскресение, за
мужественным и честным исповеданием веры - благодать и помощь Божия, духовная победа.
Именно с такими мыслями вручаю Вам эту святую панагию и желаю помощи Божией в вашем
мужественном стоянии за единство Церкви, за саму Церковь, ибо в истинной Церкви спасение.
Храни Вас Господь!

А всем вам, мои дорогие, я хотел бы передать эти иконочки – изображения святого князя
Владимира с моим благословением на обратной стороне, с памятной надписью о сегодняшнем
молитвенном общении.
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